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ЖИЗНЬ РАЙОНА

Корреспондент «Прибайкальца» 
вместе с директором Прибайкальского 
филиала Ю.Г. Егоровым и инженером-
лесопатологом Центра защиты леса 
С.Н. Шангиным также с утра отправи-
лись на пожар, возникший, по словам 
Юрия Геннадьевича, в результате не-
осторожного обращения с огнём. Со-
трудники милиции побывали на месте 
пожара и опросили  рабочих, ремон-
тирующих неподалёку лесовозную до-
рогу. Будет, нет ли, выявлен виновник 
пожара, трудно сказать. В большин-
стве случаев обстоятельства возник-
новения пожара так и остаются невы-
ясненными, за исключением пожаров, 
возникших от грозы.

По дороге в лес наш джип обогнал 
К-700 с трейлером и бульдозером на 
нём.

- Вчера только опахал пожар в Та-
таурово, ночь переночевал дома, и 
снова в пекло. Молодец, парень, - не-
сколькими словами охарактеризовал 
бульдозериста Андрея Спирина ди-
ректор. - Он и бульдозерист, он же и 
доставляет бульдозер на «Кировце».

Прибыв на место, рабочих застали 
на таборе (время было обеденное, и 
на тагане поспевал наваристый борщ).

Владимир Петрович доложил теку-
щую обстановку.

- С утра обошли пожар, выгорела, 
в основном, подстилка где-то на пяти 
гектарах. К счастью, огонь нигде не вы-
рвался. Ребята отобедают, и пойдём 
по южному склону, там круто и не дай 
Бог скатится тлеющая шишка - пожар 

возобновится с новой силой. Так что 
дня три окарауливать нам здесь при-
дётся. А по северному склону, где тол-
стая подстилка и не так круто, пойдёт 
бульдозер прокладывать полосу.

Вскоре трейлер с бульдозером был 
на месте, и Андрей, разгрузив технику 
и наскоро перекусив, сел за рычаги 
бульдозера, который пошёл по увалу, 
круша сосёнки и раздвигая бурелом. 

Надо отметить, что рабочие, не-
взирая на сложную пожароопасную 
обстановку, смогли посадить лес на 
пятидесяти гектарах. Как они сами го-
ворят: «Утром выезжали на посадки, а 
к вечеру попадали на пожар». И надо 
отметить,  за свой каторжный труд 
(по-другому его назвать и язык не по-
ворачивается, так как люди работают 
на жаре, при высокой задымлённости) 
получают сущие копейки - 3-4 тысячи 
рублей. Ранее лесники на пожаре по-
лучали более достойную зарплату. И 
это утверждение не голословное, так 
как автор этих строк  в восьмидесятые 
годы работал лесничим, и сам неодно-
кратно участвовал в тушении лесных 
пожаров.

- Тогда, действительно, оплата на 
пожаре расценивалась по 12 разря-
ду, - подтвердил Юрий Геннадьевич. 
- А сейчас только по четвёртому. Это, 
вроде как, уборщица полы помыла. И, 
тем не менее, тушим лес. Потому что 
если не мы, то кто? Спасибо ещё тем 
арендаторам, которые в этом году, как 
никогда, помогают нам. Это ИП «Яки-
мов», Селенгинский ЦКК, « Байкал-

Нордик», ИП «Фирсов», ИП «Голубев», 
СПК «Прибайкалец» (руководитель 
А.В. Корнаков) и другие. Все они неза-
медлительно снимают людей и техни-
ку и направляют на пожар.

На будущий год на базе Прибай-
кальского филиала наземной и авиа-
ционной охраны лесов, по словам  
Егорова, запланировано создание 
пожарно-химической станции (ПХС) 3 
типа с круглогодичным пребыванием 
штата. ПХС предположительно будет 
оснащена двумя бульдозерами, двумя 
малыми пожарными комплексами на 
базе автомобиля УАЗ, двумя пожарны-
ми автомобилями, двумя тракторами 
«Беларусь» с плугами, а также ожида-
ется поступление трала-тягача на базе 
автомашины «Урал». Надо отметить, 
что ещё в прошлом году после страш-
ных лесных пожаров, прокатившихся 
по центральным регионам России, 
Председатель Правительства Влади-
мир Путин поставил задачу создания 
структур, в данном случае ПХС, зани-
мающихся тушением лесных пожаров. 

Всё это имелось и было бездум-
но ликвидировано в ходе реформы 
лесного хозяйства. И, слава Богу, что 
наконец-то пришло осознание важно-
сти противопожарной лесной службы.

Возвращаемся обратно мимо ко-
менских сенокосных угодий, которые 
от палящего зноя покрылись рыжими 
плешинами. И даже там, где протека-
ет вода по канавам, трава выглядит 
какой-то чахлой. Дождь нужен всем: и 
лесникам, и крестьянским хозяйствам.

Вскоре показалась окраина Комы 
и поднимающийся над лесом дымок. 
Неужели ещё один пожар? Минут че-
рез десять мы были на месте. Горела 
эстакада старой заброшенной пило-
рамы и кучи мусора. На месте пожара 
был глава Итанцинского поселения 
С.П. Арефьев с пожарной машиной. 
Сергей Павлович заверил, что пожар в 
лес не будет допущен. Причиной воз-
горания, скорее всего, послужил опять 
же человеческий фактор: детская ша-
лость или неосторожно брошенный 
окурок. А при такой жаре достаточно 
искры, чтобы возник пожар.

«Будьте осторожны с огнём в лесу» 
- этот призыв  сегодня особенно актуа-
лен.

  Пётр КАЗЬМИН, фото автора.

Чтобы жила деревня
Юговский детский сад начинается с… нарисо-

ванных  разноцветных ромашек на крыльце. Сразу 
видно: идёшь в гости к детям.  Садик – заведение 
в селе небольшое, но  очень нужное. К тому же, в 

селе  нет своей школы (дети учатся в соседней 
Таловке) и нет  клуба. «Если ещё и детсада не 

будет – считай, умрёт деревня, - говорит работница 
учреждения Марина Налётова. – Нам так и говорят: 

берегите детский сад. Молодых семей в деревне 
много, так что садик для села – 

большая  необходимость».
Понимают это и в районной администрации, и в рай-

онном управлении образования, стараясь помогать в 
решении самых насущных проблем. Сейчас, по словам  
заведующей садом Ольги Ермаковой,  планируется ка-
питальный ремонт помещения, замена кровли.  Ольга 
Викторовна – руководитель молодой, но  инициативный. 
После института вернулась в родное село и  нашла 
своё призвание в работе с детьми. 

Под её началом трудятся воспитатели с большим 
стажем: Глушкова Татьяна Ивановна, Налетова Екате-
рина Федоровна; помощник воспитателя – Налетова 
Галина; повар Глушкова Людмила. С самого начала 
они поддержали молодого руководителя и помогли ему 
освоиться с новой должностью.  В работе детского сада 
используется программа М.А. Васильевой «Воспитание 
и обучение в детском саду» -  довольны и родители, и 
дети. «Мне тут интересно, - поделился с нами шести-
летний Дима Утенков, - я люблю считать. Я буду мате-
матиком».

- Хочу поблагодарить начальника районного управ-
ления образования Андрея Ивановича Ляхова за под-
держку, - от лица коллектива говорит Ольга Викторовна. 
– Слов на ветер не бросает, если пообещал – сделает. 
А будет  детский сад – будет оставаться в селе моло-
дежь…

Елена ГОРБУНОВА. 

Бросай курить!
В читальном зале библиотеки с. Иркилик недавно была 

проведена акция среди молодежи «Протест против куре-
ния». 

Очень порадовало отношение молодежи, их понимание 
того, как губительно действует курение на организм человека. 
В конце акции  брошюры о вреде курения были вручены всем 

присутствующим.
Т. ГЛУХОВА, с. Иркилик.

Район под дымовой 
завесой

В связи со сложной пожароопасной обстановкой районная ко-
миссия по ГО и ЧС работает ежедневно. Вот и 22 июня на заседании 
у главы района в очередной раз обсуждалась ситуация с пожарами, 
коих на день заседания действовало шесть (один локализован).

Директор Прибайкальского филиала Ю.Г. Егоров доложил обстановку 
по татауровскому пожару, на котором вышел из строя бульдозер. Дей-
ствительно, люди измотаны, техника не выдерживает. Глава района С.А. 
Семёнов тут же обзвонил арендаторов на предмет выделения бульдо-
зера. Некоторые из них сослались на неисправную технику, и всё же от 
одного было получено подтверждение о выделении бульдозера.

Руководители филиала и лесничества считают, что с арендаторами, 
не выполняющими договорных обязательств по тушению пожаров, надо 
расторгать договорные отношения на аренду лесных участков. Сложная 
обстановка и в лесах Байкальского филиала, где пожары действуют в 
300 километрах от Турки, в зоне космического мониторинга, и доставка 
людей и техники туда крайне затруднена. Одна надежда на дождь, кото-
рый иногда проходит кратковременными ливнями, на время прижимая 
пожар.

23 июня состоялась видеоконференция по лесным пожарам, на кото-
рую были приглашены арендаторы, чтобы они прониклись серьёзностью 
ситуации.

Наш. корр.

Очередной лесной пожар, восемьдесят пятый по счёту, в Прибай-
кальском филиале начался к вечеру, 19 июня. Горело в десяти киломе-
трах от села Кома. На место пожара оперативно выехали рабочие фи-
лиала, возглавляемые Владимиром Петровичем Суворовым, опытным 
мастером своего дела, на счету которого не один десяток потушенных 
пожаров. Команда из пяти человек смогла остановить голову пожара, и, 
обработав кромку пожара где граблями, а где и РЛО (ранцевый лесной 
опрыскиватель), поздно вечером спустилась к дороге. Домой выехали 
уже поздно ночью. 
Утром, 20 июня, 
уже большим со-
ставом, включая и 
рабочих ИП «Яки-
мов», прибыли 
на пожар, чтобы 
окончательно его 
ликвидировать.

На лесном 
пожаре

Бульдозер, за рычагами которого 
Андрей Спирин, проокладывает мине-
рализованную полосу возле пожара. 

«КЛАД» ...из 
человеческих костей

20 апреля 2011 г. при прове-
дении земельных работ в огра-

де дома, расположенного в с. Турунтаево 
Прибайкальского района, на глубине около 

1-1,5 м были обнаружены скелетированные 
останки человека (череп, реберные кости и 

кости таза). По данному факту следствен-
ным отделом по Прибайкальскому району 
следственного управления Следственного 

комитета РФ по РБ была проведена дослед-
ственная проверка.

В ходе проведенной проверки было установ-
лено, что участок, на территории которого были 
обнаружены останки, находится в собственно-
сти настоящего владельца порядка 3-4 послед-
них года. Согласно его объяснениям, ранее на 
данном месте располагался лесной массив.

При тщательном осмотре места происше-
ствия из земли были извлечены все имеющиеся 
костные останки, при этом повреждений костей 
скелета обнаружено не было. На участке зем-
ли у данных останков частей одежды, предме-
тов, напоминающих место захоронения, также 
обнаружено не было. Проведенной судебно-
медицинской экспертизой квалифицированны-
ми экспертами бюро СМЭ МЗ РБ г. Улан-Удэ 

причина смерти лица, которому принадлежали 
останки, установлена не была ввиду полного 
скелетирования трупа. Благодаря современ-
ным методам исследования было установлено, 
что останки принадлежат женщине, предпо-
ложительный возраст которой около 30-40 лет. 
Установлено также время захоронения, которое 
составляет около 50 лет, при этом официаль-
ной информации о каких-либо захоронениях в 
данном месте в органы предварительного след-
ствия не поступало.

В ходе проверочных мероприятий личность, 
кому могли бы принадлежать данные останки, а 
также обстоятельства попадания останков чело-
века под слой земли,  не установлены.

Сотрудники следственного комитета 
обращаются к жителям Прибайкальского 
района, которые могут что-либо прояснить 
о личности найденных костных останков, с 
просьбой сообщить об известных им об-
стоятельствах в следственный отдел по 
Прибайкальскому району (с. Турунтаево, ул. 
50 лет Октября, 27, тел. 41-6-19) или ОВД по 
Прибайкальскому району.

При необходимости обеспечение безо-
пасности и анонимность гарантируется.

По материалам следственного отдела 
по Прибайкальскомy району СУ СК России по 

Республике Бурятия.
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того, как губительно действует курение на организм человека. 
В конце акции  брошюры о вреде курения были вручены всем 

ПИСЬМА
«Прибайкальца»

Здравствуйте, уважаемая редакция газеты «Прибайкалец». Обращается к 
вам Первухин Константин Викторович, проживающий в п. Татаурово, с отве-
том на статью в вашей газете  №20 (7492) «Арбузы на берегу Селенги», где 
ваш корреспондент Петр Казьмин, ссылаясь на зам. руководителя районной 
администрации Прибайкальского района Смолина Владимира Викторовича, 
пишет следующее, цитирую: «Конечно, возникали проблемы с землей, как у 
нас бывает, стоит земля заросшая бурьяном, а начнешь только на ней рабо-
тать, как тут же объявляется хозяин, который здесь, якобы, «всю жизнь сено 
косил». Но и этот вопрос, считает зам. руководителя районной администрации 
Владимир Викторович Смолин, будет решен в пользу Селихова». В данной ци-
тате речь об участке, принадлежащем мне на праве собственности, и никакой 
суд меня этого права не лишал.

Считаю данное высказывание В.В. Смолина недопустимым, ссылаясь на 
статью 35 Конституции Российской Федерации, где сказано о праве на част-
ную собственность и охране ее законом, также в ней написано, что никто не 
может быть лишен своего имущества иначе, как по решению суда. Также 
считаю, что информация по поводу земельного конфликта в данной статье, 
предоставлено не полно и односторонне, что ведет к искажению восприятия 
реально произошедшего события, и такое опубликование нарушает мои пра-
ва и интересы, то есть знакомые мне люди, которые знают об этом конфликте, 
прочитав данную статью, решили, что администрация Прибайкальского райо-
на уже «отобрала» мой участок и отдала его Селихову.

Руководствуясь статьей 46 Закона РФ «О средствах массовой информации» 
и абзацу 3 п.24 Постановления Пленума Верховного Суда РФ от 15.06.2010 г. 
№16 (ред. от 16.09.2010), прошу вас опубликовать мое письмо в ответ на ста-
тью «Арбузы на берегу Селенги»

К.В. ПЕРВУХИН.


